

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Fue presidida por el Alcalde señor Sánchez Meca, actuando por primera vez el Secretario puesto señor García Vaso.

### ORDEN DEL DIA

Volvieron a quedar sobre la mesa por falta de asistencia de concejales el proyecto de transferencia de crédito, la organización de vigantes motoristas de Arbitrios, el establecimiento de una Escuela de 1.ª Enseñanza aneja al Instituto y el cubrir las vacantes de la plantilla de Arbitrios.

### SOBRE EL PARO OBRERO

El alcalde dió cuenta de que se va a pedir la intensificación de las obras del Taibilla por los pueblos mancomunados y que ha gestionado nuevamente el comienzo de las obras del puente de la calle de Gisbert, ferocarril Cartagena-Aguilas y arreglo de algunos caminos. Anunció que se va a volver a buscar un alivio al paro arbitrando recursos en la localidad, como se pensó en un principio.

Dorda pidió que se acordase ver con satisfacción la actuación del señor Rocha en la solución del problema de la Constructora y que el Ayuntamiento insistiese cerca del señor Rocha para que influya en los demás proyectos pendientes que afectan a Cartagena a fin de que cuando venga en la próxima semana nos trajese alguna otra solución.

Al alcalde no le pareció bien mo' estar más al señor Rocha, porque—dijo—ha hecho ya más que podía.

Pérez San José y Castillo aprovechan la ocasión para censurar a los diputados por la provincia que no se ocupen de los asuntos de Cartagena en el Parlamento.

Visiedo luego de exponer el hambre y desolación de los hogares de los obreros del Llano y demás diputaciones del sexto distrito, pidió un auxilio del Ayuntamiento para aquellos vecinos.

### OTROS ASUNTOS

Se nombró interinamente tercer teniente de alcalde a don Severino Bonmati, por 6 votos y 7 en blanco.

Se aprobó favorablemente una instancia de don Joaquín Dato sobre pago de se'lo municipal y se desestimó recurso interpuesto por don José Meroño sobre multa por defraudación del arbitrio de vinos.

Se aceptó y agradeció el ofrecimiento de Secretario suplente señor Vilanova de representar

g ativamente al Ayuntamiento en Madrid.

Se condonaron multas a varios propietarios, se aprobaron informes de Fomento autorizando la colocación de puestos públicos y la ejecución de obras, se desestimó instancia de industrial don José Yopez, se impuso multa al dueño de la casa donde están instaladas las escuelas de la plaza del Carmen del barrio de Peral por no efectuar las obras ordenadas, se nombró a concejal señor Peñalver representante del Ayuntamiento para la confección del presupuesto carcelario de La Unión, y se acordó no mostrarse parte en varios sumarios por defraudación de fluido eléctrico.

### EL CONFLICTO ECONOMICO DEL AYUNTAMIENTO

Fuera del orden del día, por los concejales señores Dorda, Lorente, Miralles y Pérez San José, se entabló debate sobre la situación económica a lo que atraviesa el Ayuntamiento y cada uno de ellos propone fórmulas para su reconstrucción, acordándose a propuesta del alcalde que para la próxima sesión venga en el orden del día el nombramiento de una comisión que estudie y resuelva con toda urgencia e grave problema municipal.

### DE FESTEJOS

Castillo pregunta al alcalde qué festejos se van a celebrar con las diez mil pesetas concedidas por el Ayuntamiento, pues le parece que se han dado solamente para las procesiones.

El señor Sánchez Meca contesta que no se harán grandes fiestas, por la escasez de tiempo, pero se organizarán algunas aparte de las procesiones.

### RUEGOS Y PROTESTAS

Se hacen ruegos para que se arreglen varias calles.

Castillo protesta de que se hayan efectuado varios registros domiciliarios en Cartagena, con personas y entidades prestigiosas.

Dorda protesta también de que en los cacheos que se efectúan, sean detenidos y llevados al Juzgado obreros por ocuparse les navajas pequeñas, perjudicándolos en sus jornales.

El Alcalde promete atender las peticiones hechas y levanta la sesión.

**JUNTA**  
de Protección a la Infancia  
NUMERO PREMIADO AYER

**46**

## Del día de la Patrona

Con fervoroso entusiasmo celebró ayer el pueblo con genero la festividad de su Patrona, la Virgen de la Caridad.

Miles y miles de personas de todas las clases sociales acudieron desde las primeras horas de la mañana hasta bien entrada la noche al consagrado templo para venerar la bendita imagen de nuestra excelsa Madre. Su altar aparecía artísticamente engalanado con arcos de flor natural y profusión de luces, formando un bellissimo conjunto.

Los cultos anunciados revistieron extraordinaria brillantez, siendo tan numerosa la concurrencia que llegaba hasta la calle quedando muchísimas personas sin poder tener acceso al templo. Fueron presididos por la Junta de Gobierno de Hospital de Caridad con su Hermano Mayor señor Oliver.

En la Misa de Comunión general que ofició el canónigo señor Benavent se repartieron unas tres mil comuniones.

En la Misa solemne de las 10 fue celebrante el Arcipreste señor Gambin, predicando el doctor Benavent que estuvo inspiradísimo, cantando durante más de una hora las grandezas de la Virgen y las glorias del Santo Hospital de Caridad, orgullo de los cartageneros. A este acto asistieron los concejales cartageneros.

En la función solemnisima de la tarde volvió el canónigo señor Benavent a ocupar la Sagrada Cátedra, cerrando con broche de oro a serie de ocuientísimas disertaciones pronunciadas durante el transcurso del novenario a la Patrona. El entusiasmo de su auditorio llegó a desbordarse del pecho prorrumpliendo en vivas clamorosos a la Virgen de la Caridad, a Cartagena y al señor Benavent.

La parte musical de estos actos ha sido muy notable, siendo muy felicitado su director don José Sánchez Medina.

Con motivo de la festividad de día y siguiendo la tradicional costumbre fueron muchas las personas que ofrendaron a la Patrona donativos para los pobres enfermos del Hospital, a los cuales ayer se les sirvió una extraordinaria comida, siendo visitados íbremente por sus familiares.

Entregaron onzas de oro el Excmo. Sr. don Juan A. Gómez Quiñes, los concejales de las minorías cartagenerista y conservadora con el señor Dorda Mesa, y don Fernando Oiva en nom-

bre de su madre doña Concepción Oiva viuda de Oiva.

Media onza, la esposa del Alcalde señor Sánchez Meca en nombre de sus hijos.

La Cámara de la Propiedad Urbana entregó cuatro monedas de oro de a cinco duros y cuarenta pesetas más en metálico.

Una señora que ocultó su nombre bajo las iniciales de I. M., donó 100 pesetas.

A las doce y media llegó al Hospital el Alcalde con los concejales señores Dorda, Morales y Miralles, secretario señor García Vaso y jefe de la guardia municipal. El señor Sánchez Meca entregó al Hermano Mayor 500 pesetas, donativo del Ayuntamiento y firmando en el álbum escribió lo siguiente:

«El alcalde de Cartagena rinde en este día a este Santo Hospital de Caridad homenaje de cariño, gratitud y admiración».

El señor Oliver y Hermanos de la Junta que le acompañaban señores Carmona, Aznar y Ferro obsequiaron a sus visitantes con dulces y Jerez.



## DE PROCESIONES

### Los Californatos

Los entusiastas cofrades del Prendimiento presentan este año algunas notables mejoras en su magnífica procesión del Miércoles Santo, y eso que no han podido llevar a la práctica por las dificultades económicas del momento las importantes innovaciones que tenían proyectadas y que dejan para otro año, si Dios quiere.

Entresacan un gran Carro bronce para dar luz a la cabeza de la procesión, el cual consta de más de 500 bombillas eléctricas.

Los tercios de «Santiago» y «San Juan» presentarán hechos nuevos.

Entrenarán ricas túnicas los penitentes de «San Juan» y espátulas de raso blanco los de «San Pedro».

Los Mayordomos lucirán este año las varas de las cruces doradas, los Consilleros plateadas y todos los Hermanos la nueva Medalla de la Cofradía, de que ya tienen noticia nuestros lectores.

La procesión de «La Piedad» El próximo Lunes Santo, se celebrará la primera de nuestras procesiones, a cargo de la Cofra-

día Marraja. Saldrá a las ocho de la noche de la Iglesia de San Domingo, con el itinerario y orden que ya hemos anunciado. En ella figurará el hermoso trono de «La Piedad» obra del escultor Capuz.

### Raego piadoso

La Excmo. señora Marquesa de Cavalcanti, estuvo ayer en Santa María de Gracia, viendo la Virgen de los Californios, con motivo de la procesión y besamones que hoy se hicieron.

Le causó tal efecto la belleza de la imagen que llorando se quitó una sortija de esmeralda montada sobre platino y brillantes y la colocó a la Virgen. Dijo que ésta sortija la llevaba puesta toda su vida.

Ha sido muy elogiado el piadoso raego de tan distinguida dama.

### Dice el Gobernador

El Gobernador civil ha manifestado que ha recibido la visita de una comisión de cofrades «marrajos» y «californios» pidiéndole autorización para celebrar sus clásicas procesiones, las cuales han sido autorizadas como en toda la provincia, aceptando la invitación que se le ha hecho de asistir a ellas con mucho gusto, si sus atenciones se lo permiten.

### Agrupación de San Pedro

Se cita a todos los componentes de esta Agrupación a la junta general que se celebrará el 25 del corriente a las 10 de la mañana en el domicilio de la cofradía. A continuación se procederá al reparto de trajes.—El Secretario.



PERFUMERIA ROS

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha regresado a ésta el R. P. José Bastué, Superior de esta residencia de Misioneros del Corazón de María, procedente de Roma, a donde fué con motivo de la beatificación del fundador de dicho Instituto y de la canonización de la Madre Sacramentó, fundadora de los Adoradores y una de las dirigidas por el nuevo Bto. Antonio María Claret, y de Barcelona, donde en unión de los R. R. Padres Felipe de Jesús, María Nemesio García y Julio Estévez, tan conocidos y apreciados en Cartagena, ha tomado